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USMG GYMNASTIQUE VOLONTAIRE 

COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 20 JUIN 2019 

 
L’assemblée générale s’est tenue dans la salle d’échauffement de l’Aréna et a débuté à  
20 h15. 
Les membres de la section se sont réunis pour délibérer de l’ordre du jour suivant : 

• Adoption du compte-rendu de l’assemblée générale du 19 juin 2018 
• Compte-rendu chronologique des activités 2018-2019 
• Compte-rendu financier 
• Election du bureau 
• Prévisions d’activités 2019-2020 
• Questions diverses 

 
Chantal RICOUR, présidente, se présente et remercie les participants de leur présence ainsi que 
Monsieur Olivier SERELLE, président de l’USMG et M. Louis-Marie WATTEBLED, membre du conseil 
d’administration de l’USM Gagny. M. TEULET, maire de Gagny, et M. Patrice ROY, maire adjoint, se 
sont excusés. 
Il y a   62 présents et 11 représentés. 

1. Adoption du compte-rendu de l’assemblée générale du 
19juin 2018 

Ce compte-rendu a été envoyé à chaque adhérent, par mail ou par la poste.  
Il est adopté à l’unanimité. 
 

2. Compte-rendu des activités 2018-2019 

Présentation des 13membres du bureau, bénévoles, et de leur fonction : 
Chantal, présidente, Maryline, trésorière, Suzanne, secrétaire, Jean-Pierre, trésorier adjoint, Liliane, 
Annick, Catherine, Alain, Roselyne, Chantal D., Claude, Jacques et Isabelle 

• Comptes-rendus des réunions effectués par Suzon 
• Trésorerie effectuée par Jean-Pierre, trésorier adjoint 
• Saisie des inscriptions de début d’année par Isabelle 
• Saisie des listes d’émargements : Maryline, Alain et Jean-Pierre 
• Organisation des randonnées : Jean-Pierre, Alain et Roselyne 
• Mise à jour du site et diffusion de la newsletter INFO GV par Chantal 
• Tous les membres : surveillance du nombre de participants par séance 

Tous participent également à la tenue du stand du forum des associations, à la préparation de l’AG, aux 
réunions de bureau qui ont eu lieu en septembre, octobre 2018, février, mai et juin 2019. 
 
Présentation des 9 animateurs de la section : Marie-Eve, Bénédicte, Valérie C., Valérie D., Marjorie,  
Didier, Marie-Pierre, Sophie, Frédéric et présentation des séances qu’ils animent. 
Remerciements de la présidente aux animateurs pour le travail effectué et pour les remplacements 
impromptus. 
 
Bilan des séances : 
Par semaine nous avons proposé :  
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22séances de gym (soit 23,5 h de gym) du 10 septembre 2018 à fin octobre puis 21(soit 22,5 h de gym) 
jusqu’au 30 juin 2019. 
Les séances d’entraînement ont lieu : salle d’échauffement de l’Aréna, salle Vadé et salle Mimoun pour 
les séances en salle et au bois de Bondy et au parc de Noisiel pour les séances de marche nordique. 
Environ 700 séances ont été assurées sur la saison (les animateurs se remplaçant ponctuellement ou 
de façon prolongée pour assurer la continuité des séances) sur 34 semaines du 10 septembre 2018 au 
30 juin 2019. 
Pour des raisons financières, nous n’avons pas proposé des séances pendant les petites vacances 
scolaires. 
On dénombre14 personnes en moyenne par séance avec une baisse importante sur les séances 
déplacées pendant la période du Ramadan. 
La section compte 233adhérents : 214 femmes (92%) et 19 hommes (8%).  
La section a employé9animateurs et compte 13membres du bureau bénévoles.  
62% (144) sont gabiniens, 11 % (26) habitent Montfermeil, 7% (17) Chelles,4% (9) Neuilly-sur-Marne, 
3% (8)  Villemomble et autres 12% (29). 
La fin des séances pour cette saison est prévue pour le 30 juin 2019. 
Répartition des adhérents selon les tranches d’âge : 77 personnes ont plus de 60 ans, 59 ont entre 
50 et 60 ans, 61 entre 40 et 50 ans, 25 entre 30 et 40 ans, 7 entre 20 et 30 ans, 4 ont moins de 20 
ans. 
80% des adhérents de l’année précédente se sont réinscrits 
Les tarifs pour 2018/2019 ont été de 200 € pour la gym et de 45 € pour les adhérents ne participant 
qu’aux randonnées. Tarif réduit après janvier, puis après avril. 
La présidente remercie la municipalité pour le prêt des locaux consentis à la gym à titre gracieux, ce 
qui permet des cotisations moins onéreuses. 
Mais le prêt de la salle d’échauffement à une association musulmane a des conséquences pendant 

5 semaines (modification des lieux d’entrainement pour 6 séances hebdomadaires avec des salles 

pas très bien adaptées mais pas de suppression de séances cette année, insatisfaction des 

adhérents, des animateurs et des membres du bureau, grosse baisse des participants pour les 

séances concernées). Un petit progrès par rapport à l’an dernier, la salle était indisponible à 

partir de 20h au lieu de 18h l’an dernier. 

La section a un bureau qui se trouve chemin de Montguichet dans la Maison des Associations et  dispose 
d’un local pour le rangement de notre matériel sur le site de l’Aréna. 
 
La section a organisé une randonnée une fois par mois le dimanche et deux week-ends. Il y a eu 
17personnes en moyenne par randonnée. 35 personnes y participent régulièrement.  
Les randonnées se font soit sur la journée entière (avec une vingtaine de kilomètres), soit couplées 
avec une activité culturelle (10 km environ + visite de musée ou de château par exemple). 
Alain et Roselyne ont préparé le planning des randonnées et l’organisation des visites. Jean-Pierre a 
préparé les parcours. Chantal explique le fonctionnement des randonnées (rendez-vous, pique-nique, 
vêtements de pluie et bonnes chaussures), tous les adhérents peuvent y participer. 
 
16 septembre 2018  Randonnée aux Mont des Singes en forêt de Laigue (Oise) 20 km 
20/21 octobre 2018  Week-end à St Martin des Bois (Loir et Cher) 30 km 
18 novembre 2018  Versailles et ses environs (Yvelines) 20 km 
9 décembre 2018  Randonnée + visite du musée vivant du train à Longueville (Seine et Marne) 10 km 
13 janvier 2019  Randonnée + visite guidée de la cathédrale et du jardin Bossuet à Meaux (Seine 

et Marne) 10 km 
10 février 2019  Visite de la Grenouillère à Croissy sur Seine et randonnée (Yvelines) 10 km 
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17 mars 2019   Sortie jonquilles en forêt d’Ermenonville (Oise) 20 km 
7 avril 2019   Randonnée autour d’Orry-la-Ville (Oise) 20 km 
12 mai 2019   Randonnée en forêt de Fontainebleau (Seine et Marne) 20 km 
8/9/10 juin 2019  Week-end en baie de Somme (Somme) 40 km 
23 juin 2019   Randonnée de Champeaux à Blandy 10 ou 20 km 
 
La section a participé au forum des associations en tenant un stand en septembre. 
 
La présidente félicite les animateurs pour les 13 événements ponctuels organisés cette année avec une 
bonne participation, mais la participation financière des participants s’est révélée un peu juste.  
 
Samedi 22 septembre 2018:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 29 septembre 2018:   stage Gymnastique Holistique et Qi Gong avec Frédéric 
Samedi 10 novembre 2018:   stage Gymnastique Holistique et Qi Gong avec Frédéric 
Samedi 17 novembre 2018:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 15 décembre 2018:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 19 janvier 2019:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 26 janvier 2019:   stage Gymnastique Holistique et Qi Gong avec Frédéric 
Samedi 16 février 2019:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 23 mars 2019:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 30 mars 2019 :   atelier Gymnastique Holistique et Qi Gong avec Frédéric 
Samedi 13 avril 2019:   stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 18 mai 2019:    stage Pilates avec Marie-Ève 
Samedi 15 juin 2019:    stage Pilates avec Marie-Ève 
 
Le stage du 25 mai 2019 a été annulé par manque suffisant d’inscrits. 
 
Le site internet, www.usmggv.fr, ouvert depuis la rentrée 2016 est de plus en plus visité. Il y a à ce 
jour 37 132 visiteurs.  
Il y a eu 12 INFO GV (du n° 22 au n°33) parus, diffusés à 319 abonnés. 
Une nouveauté appréciée : des SMS ont été envoyés aux adhérents le souhaitant pour signaler les 
suppressions ou déplacements de séances. 
 
Ce compte-rendu d’activité est adopté à l’unanimité. 
 

3. Compte-rendu financier 

Présentation du compte-rendu financier par Jean-Pierre. 
Le budget de cette année est équilibré, mais avec difficultés compte tenu du nombre d’adhérents en 
baisse. Les difficultés ont été résolues grâce aux efforts financiers de certains animateurs et une 
gestion rigoureuse des dépenses. 
 
Le budget est de 49 000 €. 
 
Les recettes et dépenses des randonnées sont équilibrées comme chaque année : l’encadrement est 
bénévole et les participants remboursent les entrées aux musées, châteaux, etc… (environ 4 000 €) 
 
Donc le budget hors rando est de 45 000 € 
Pour les dépenses 
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81% des dépenses correspondent au paiement des salaires et charges sociales 
14 % pour toutes les cotisations (licences, cotisations USMG, Codep, assurances) 
5 % pour le matériel et les frais administratifs 

Il faut rappeler la gratuité de la location des salles par la municipalité et le temps passé par les 
bénévoles pour le fonctionnement. 
Pour les recettes 
 90 % des recettes sont issues des cotisations des adhérents 
 10 %  des subventions (USMG et CNDS) 
 
Le montant des cotisations correspond aux coûts des paies des animateurs et charges + aux 2/3 des 
licences et frais. Donc sur 200 €, 180€ pour salaires et les charges ! 
Le montant des subventions correspond aux frais de fonctionnement + 1/3 des licences et frais. 
 
La cotisation, 20 € par mois, a permis d’assurer 34 semaines de fonctionnement. Si les adhérents 
participent à une séance par semaine, chaque séance leur revient à 5,90 €, pour 2 séances à 2,90 € pour 
3 séances à 2 € la séance et pour 4 séances 1,50 € la séance. 
 
Adoption du compte-rendu financier à l’unanimité. 

 

4. Election du bureau 

2019 n’est pas une année élective.  
 
Remerciements chaleureux de Chantal Ricour à tous les membres du bureau.  
 
Marilyne Bardon prendra le poste de trésorière aidée par Jean-Pierre Ricour. 
Chantal Ricour, Marie-Line (Marilyne) Bardon et Jean-Pierre Ricour sont autorisés à avoir la 
signature des comptes de la Société Générale. 

 
• BARDON /MANCOIS Marie-Line (Marilyne) trésorière 

• BOHAIN Suzanne                secrétaire 

• CAPY Isabelle 
• DEVAUX Chantal 
• GUILLEMET Liliane 
• HAUS Annick 
• LECOMTE Alain 
• LECOMTE Roselyne 
• RICOUR Chantal                 présidente 

• RICOUR Jean-Pierre            trésorier adjoint 

• SCHNEIDER Claude 
• SCHWOB Jacques 

 

5. Prévisions 2019-2020 

Cotisation :200 € pour les séances de GV et 45 € pour les randonnées. Les membres du bureau ont 
opté pour le maintien de la somme de 200 €. 



5/4 
 

 
Budget prévisionnel : 

 

L’analyse des comptes permet de d’affirmer, qu’avec une cotisation de 200 €,  
 
Il faut au moins 230 adhérents pour financer 23 heures hebdomadaires 
Il faut au moins 200 adhérents pour financer 20 heures hebdomadaires  
Il faut au moins 175 adhérents pour financer 17,5 heures hebdomadaires  
Il faut au moins 150 adhérents pour financer 15 heures hebdomadaires  
Compte tenu de l’effectif attendu, nous avons établi un budget prévisionnel avec 200 adhérents 
permettant de financer 20 heures hebdomadaires. 
A la Toussaint, 90 % des adhérents sont habituellement inscrits, soit 180 adhérents. Si ce chiffre 
n’est pas atteint, nous devrons diminuer le nombre de séances en privilégiant les cours peu fréquentées. 
 
A ce jour, voici les prévisions de cours prévues : 

• Modification du jour du Qi Gong 
• Suppression de la séance du samedi matin marche nordique 
• 2 séances n’ont pas trouvées d’animateur à ce jour 
 

Randonnées  

Le calendrier des randonnées est déjà prévu pour l’an prochain, consultable sur Internet 
(http://usmggv.free.fr) dans quelques jours. 
 

Stages 

Le financement des stages a été trop juste cette année. La participation sera donc de 5 € pour les 
adhérents et 10 € pour les extérieurs. 
samedi après-midi 

Marie-Eve et Frédéric et Valérie C. ont des projets de stages pour 2019/2020. Pour Marie-Eve, une 
fois par mois et Frédéric 3 fois environ dans l’année 
dimanche matin 

Nouveau : Frédéric animera des ateliers de marche nordique le dimanche matin, fréquence à 
déterminer. 
 
Site de la GV 

La présidente rappelle que pour s’inscrire par l’intermédiaire du site, il faut au préalable se connecter. 
Pour les randonnées, les séances d’essai et les stages, il faut s’inscrire sur le site. 
Le calendrier des randonnées 2019/2020estdéjà affiché sur le site. 
 

Paiement par virement 

Il sera possible de faire le paiement de sa cotisation par virement (un seul virement). 
 

6. Questions diverses 

Au sujet du ramadan, une adhérente demande s’il ne serait pas possible que d’autres salles soient mises 
à disposition afin que ce ne soit pas toujours la salle d’échauffement de l’Aréna  qui soit réquisitionnée. 
Elle signale que la salle du tir à l’arc n’est pas appropriée pour faire de la gymnastique (pas d’aération et 
pas très propre). 
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Le Président de l’USMG prend la parole et nous dit que la Présidente ainsi que le service des sports ont 
fait leur possible pour que les cours soient assurés. C’était cela ou rien.  
Les adhérents se plaignent aussi des tarifs pour le parking, réponse de Mr Serelle : « au Forum des 
Associations, faites des réclamations à Mr le Maire. 
Une adhérente demande des explications au sujet des cours qui seront peut-être supprimés en fonction 
des vacations et demande pourquoi cela ne figure pas lors de l’inscription en début d’année.  
Remarque de la Présidente : « Il est important de ne pas perdre nos créneaux horaires ». 
 

7. Discours de M. Serelle 

Mr Serelle remercie les membres du bureau et les animateurs Il signale que la baisse du nombre 
d’adhérents est peut-être consécutive aux 4 clubs de GV sur Gagny. IL nous dit faire des efforts pour 
représenter les sections et se faire écouter à la Mairie. Il souhaite que le nombre d’adhérents soit 
maintenu et même progresse. Il termine en nous souhaitant de bonnes vacances. 
 
La séance se termine par la remise des diplômes aux adhérents les plus assidus. 
 
Fin de séance à 21h45. 


